

# Tierra y Libertad

## Federación Anarquista Ibérica

### IMPERATIVO DE LA PROPAGANDA

En estos precisos momentos de la bancarota del Estado capitalista, cuya trascendencia importantísima esperamos que de nadie será ignorada e interpretada como procede, juzgamos que se ha de hablar con un lenguaje ajeno a todo quifemismo, dando paso a la expresión ruda, concreta y sincera, propiedad de los pueblos sedientos de libertad y de justicia. Cada palabra debe obrar a manera de un poderoso aldabonazo asestado en la conciencia de los hombres, de forma que durante todos los instantes de su existencia le recuerde que tiene que realizar un cometido preciso e indispensable, cuya ejecución no puede ni debe aplazarse para luego, y menos, para mañana... ya que se sabe hasta la saciedad que toda demora constituye un suicidio y amenaza con la inminente desaparición de toda posibilidad de regeneración humana.

No hay que engañarse, camaradas! Precisa que desmintamos ante los ojos de nuestros seculares enemigos que somos unos pobres locos ilusos, soñando en la realización de ideas forjadas en suposiciones insanas y falsas, de nuestras mentes enfermas.

La realización de la sociedad propagada por nosotros, anarquistas, es una cuestión tan clara como la luz del día, nuestros principios básicos son cimentados en la más perfecta justicia y equidad, según las leyes establecidas por la ciencia y el derecho natural y aceptadas por todos los pueblos civilizados.

La Federación Anarquista Ibérica, a la hora actual, está realizando y tiene proyectada una intensísima propaganda por todos los pueblos de Iberia, empleando para ello la tribuna, el periódico, el folleto y el libro. Ni uno solo de sus familiares ha titubeado ni un solo instante en convenir que todo ello es racionalmente aceptable. Además, son también numerosos los camaradas que, haciéndose cargo de la situación grave de las circunstancias que se atraviesan, dedujeron que habían de darse en cuerpo y alma a la acción en marcha.

Empero... son aún más numerosos aquellos que, para desprestigiar de la fuerza emotiva de nuestras ideas, olvidan de una manera incalificable que para la realización de nuestras aspiraciones, nadie tiene derecho de abandonar su ejecución en manos de determinados compañeros, faltos de los elementos incontestables, morales y materiales, que les permitan llevar a la meta el objeto consignado.

Sabemos que en Barcelona, por ejemplo, existen más de cincuenta mil (50.000) anarquistas y simpatizantes, dispuestos a salir a la calle en defensa de nuestro bello ideal anarquista, arrastrando tras sí el grueso de la población laboriosa, que tiene fe en el tesón de nuestros gigantes proyectos. Esa constatación reconforta preponderantemente nuestro ánimo y nuestro amor y convicción en el anarquismo.

¡Cuán bello y preñado de esperanzas en el porvenir del mundo es todo eso! ¡Hay para estar verdaderamente orgullosos de cuántos somos y cuánto valemos!

Más existe una laguna, que no es pequeña, por cierto. Estamos poco menos que desorganizados. De tal suerte, que dudamos que en un momento determinado, seamos capaces de concertar el supremo ataque contra el Estado y el capitalismo organizados.

¡Oh, anarquistas! ¡Necesitamos organización! ¡Organización! ¡Más organización!

Es imprescindible que con la mayor rapidez posible se organicen grupos y grupos estrechamente unidos en el seno de la F. A. I.

También los simpatizantes deben formar parte, en forma proporcional, en los grupos anarquistas ya constituidos, confiados que allí encontrarán el mayor respeto y consideración, dándose ocasión de iniciarse en nuestros métodos y principios, haciéndoles capaces para comprender la grandiosidad de nuestro ideal.

¡Simpatizantes, anarquistas! Todos, la F. A. I., fiel exponente del sentimiento más noble, de la justicia y de su operación individual y colectiva.

Por la F. Local de G. A. El COMITE

## Ecós semanales

### SINCERIDAD DE UN VENCIDO

Días atrás vino a visitarme un buen amigo sincero, que algo distanciado de los medios anarquistas lo notaba preocupado buscando una forma de cómoda adaptación.

Salimos de paseo a la vecina montaña, aspirando el oxígeno puro de los campos y recreando nuestra vista en la majestad imponente y conmovedora del paisaje.

Estaba entristecido como si un remordimiento le torturase. Al fin rompió el silencio. Comprendo que estás intrigado por mi cambio de posición y por mi alejamiento del ideal. Esta tarde quiero ser franco, hablandote en la intimidad, como bien merece nuestra antigua amistad. Me he cansado. Me he cansado de la lucha y la abandono acoplándome a otras actividades menos costosas.

La verdad es que me marche por debilidad y por cobardía. No creas que haya cambiado de opinión, no; hoy más que nunca reconozco la razón y el fundamento de nuestros ideales y siento que la humanidad sea tan esclava para no aceptarlos ni vivirlos. No trato de justificar como tantos otros mi apartamiento combatiendo y denigrando a los que seguís firmes en vuestro puesto, al contrario, admito fervorosamente vuestra entereza, vuestra corazón generoso, vuestra conciencia empujada a seguir una lucha que sólo produce sufrimientos y... —Te engañas—le interrumpí—; siendo una necesidad para nosotros la propaganda y defensa de la verdad y la justicia que encarnan nuestros queridos ideales, aceptamos las lógicas consecuencias que se derivan, pues si de una parte se nos persigue y combate, de otra aportamos nuestro esfuerzo a la gran causa del verdadero progreso humano y nos queda la íntima satisfacción del deber cumplido.

De acuerdo; pero a mí me han faltado ánimos y confianza para continuar esa lucha, tú lo sabes bien, tan ingrata. Piensa, amigo, que la tragedia nos acompaña. Tú y yo hemos visto caer asesinados hermanos nobles y generosos; la vida que no hemos pasado en el encierro se ha desfilado en continuo sobresalto que alterando nuestro sistema nervioso ha perturbado la razón de muchos camaradas. Arrojadnos de España, sin recursos, hemos peregrinado al través de las ciudades, acosados por todos, siguiendo nuestro exodo los inocentes hijos y las pobres compañeras que está enfermas angustiadas por la miseria, los sobresaltos y los sufrimientos.

Se interrumpió, emocionado, dirigiendo su vista al horizonte. Alrededor de mí recibían los rayos postreros del sol en su nece y sus reflejos tornasolaban la Tierra con ese tono sublime y melancólico del día que declina.

—Escucha—repuse—, tú que has llegado a medir todo el alcance del dolor humano y a sentir en toda su magnitud la injusticia cruel que se comete con nosotros, partidarios de una humanidad libre, en lugar de intensificar tu actividad y redoblar tus esfuerzos para que tanta infamia tenga fin, te retiras abandonándonos en lo más empeñado de la lucha?

—Así es; quiero una vida tranquila, reposada, sin incertidumbres y sin sobresaltos. Tomaré algún empleo bien retribuido, o un cargo oficial, hasta es probable que llegue a concejal o diputado; pero, escucha; aunque sea un fracasado, nunca seré un malvado ni un farsante tratando de justificar mi desviación, como tantos otros que conozco.

—Te comprendo, aun cuando rechace en absoluto tu posición. Eres vencido materialmente, pero con dignidad y con nobleza; ojalá procedieras igual los que tienen las mismas ambiciones, dejando libre el paso a los que conservan intacta la fe en el ideal, a los que cada día tienen más confianza y más seguridad en su triunfo. Puesto que han muerto para él, que se aparten como tú, no obstaculizando nuestro creciente desarrollo que nos acerca rápidamente al triunfo de nuestros ideales.

—Te comprendo, aun cuando rechace en absoluto tu posición. Eres vencido materialmente, pero con dignidad y con nobleza; ojalá procedieras igual los que tienen las mismas ambiciones, dejando libre el paso a los que conservan intacta la fe en el ideal, a los que cada día tienen más confianza y más seguridad en su triunfo. Puesto que han muerto para él, que se aparten como tú, no obstaculizando nuestro creciente desarrollo que nos acerca rápidamente al triunfo de nuestros ideales.

—Te comprendo, aun cuando rechace en absoluto tu posición. Eres vencido materialmente, pero con dignidad y con nobleza; ojalá procedieras igual los que tienen las mismas ambiciones, dejando libre el paso a los que conservan intacta la fe en el ideal, a los que cada día tienen más confianza y más seguridad en su triunfo. Puesto que han muerto para él, que se aparten como tú, no obstaculizando nuestro creciente desarrollo que nos acerca rápidamente al triunfo de nuestros ideales.

### MANIOBRAS CLERICALES

Alguien creyó que el sufragio había tenido la virtud de operar una transformación en España. Error. Nosotros ya advertimos que la revolución anunciada sería el parto de los montes. Y así ha sido. De las urnas ha salido un feto, incompleto, inútil, tarado, corrolado por las lacras y victos de los que lo incubaron.

Intacto ha quedado el capitalismo y sus instituciones, explotando y sojuzgando a los trabajadores. En pie han quedado esos odiosos cuerpos armados, amenaza constante de la paz pública. Los han aumentado y han modernizado sus métodos represivos.

El Gobierno favorece abiertamente los intereses lagreros de la burguesía. Los que saquearon España y ensangrentaron su suelo gozan de completa impunidad.

La clericalidad y la reacción cons-

## Barcelona por la liberación de los presos

### Veinte mil almas en el mítin de domingo en la Exposición

#### Carta de los presos

#### Al pueblo productor:

¡Salud y Anarquía!  
Sería una falta de solidaridad moral, si hoy en este grandioso Mitin pro-presos, que estáis celebrando, en las faldas del Montjuich histórico, nos olvidáramos que en el maldito castillo fueron inmoladas tantas y tantas vidas de valientes proletarios, que como nosotros fueron voceros de un ideal de Justicia.

Los 54 presos sociales de la cárcel modelo de Barcelona, unen a la vuestra su voz de protesta airada en contra de todas las tragedias cometidas y de las que se puedan cometer.

Hoy, como ayer, y como siempre, los militantes, los trabajadores de las organizaciones revolucionarias de España, la C. N. T. y la F. A. I., son, fueron y serán los bustos modernos de todas las familias, vejámenes y atropellos mil, provocados por los hombres que pomposamente se dicen liberales, republicanos y socialistas.

Pero nosotros, obreros de Barcelona,

con nuestra actuación de hombres honrados y fieles a unos elevados ideales de Paz, Amor y Humanidad, doctrinas estas emanadas de las potencias más eminentes del pensamiento humano, desde la lóbrega celda de la prisión, os saludamos a todos y os alentamos a todos a proseguir siempre adelante, para que en una fecha futura, los principios de Bakunin y Kropotkin, encarnados en la primera Internacional, a la que pertenecemos, sean pronto una realidad y desaparezca de la Tierra, la opresión, el dolor y la tiranía, para dejar paso libre al comunismo anarquista.

En este preciso momento, que el pueblo de Barcelona, está aquí congregado, los presos todos hemos puesto ya en acción la anunciada huelga del hambre.

¡Adelante!

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

¡Viva la Federación Anarquista Ibérica!

Los presos sociales

piran a la luz pública a través de todo el país, concentrándose principalmente en las provincias vasco-navarras, con toda clase de preparativos militares.

El Gobierno, que ametralló a miles de trabajadores indefensos, usa toda clase de contemplaciones con esos elementos levantisos, obedeciendo por el ciego fanatismo religioso, que amenaza encender sangrienta guerra civil.

Al mismo presidente de la República le ha declarado una comisión de reaccionarios que lamentan no haber podido pasar más armas por la frontera.

Esos provocaciones y desplantes son contestados con la máxima benevolencia y tolerancia, y conste que sólo el Pueblo se levantara unánime para ahogar cualquier intento de restaurar el pasado. Y sería un caso de dignidad popular y de conciencia proletaria ahogar igualmente esta situación insostenible que degrada un pueblo en pleno ejercicio de sus facultades renovadoras.

### PORTUGAL

El pueblo hermano, cuya frontera hace tiempo borramos para los anarquistas, está en plena convulsión revolucionaria. A pesar de las informaciones tendenciosas de las agencias servilistas del capitalismo, se lucha decididamente de Norte a Sur por hundir la onerosa dictadura carminiana.

Aun siendo el pueblo que más ha luchado por su bienestar y libertad, su espíritu gallardo y revolucionario no decae.

La última sublevación de las islas Madeira fue ahogada en sangre. En el campo de concentración de Cabo Verde, ya no sabían los presos y las prisiones de todo el Archipiélago del Océano Atlántico se hallaban abarrotadas.

Después de esas terribles represalias parecía que el tirano había conjurado el peligro que amenazaba la dictadura. Nada de eso. El ánimo esforzado de ese Portugal heroico y mártir no decae. Lo demuestra estos días, luchando con bravura en todo Portugal, haciendo tambalearse a la dictadura que padecemos, herida ya de muerte por esos ataques repelidos.

JUANEL.

## Tierra y Libertad

### Redacción y Administración:

4.º AGRUPACION DE VIVIENDAS CALLE 7. NUMERO 453 HORTA. — BARCELONA

### Precios de paquetes y suscripciones:

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS Paquete de 25 ejemplares, 2'75 pesetas, o sea a 11 céntimos ejemplar

Trimestre ... .. 2'— pesetas

### EXTRANJERO

Paquete 26 ejemplares 3'— pesetas Trimestre ... .. 3'50

No servimos suscripciones si no se pagan por adelantado

Gráficas Alfa.—Bruch, 71.—Barcelona

## Administración

José Poch, C. del Vallés, 5; Campdebor, S., 8'25; Blanes S., 18; Armand Abad, París, 7; Villasadino, 2; Portbou, 100, que remitimos; Alfara del Patriarca, 4, 13'20; Sollana Pro-Cultura, 9; Azuaga P., 20; Jaca Vicensillas, 5'50; Alameda R., 16'50; A. y P., 11'50; Málaga Pérez, 30; Ronda Perceña, 3; Montilla G., 6'60; A.; Ferrol R., 770 id.; Alicante B., 26'50 id.; Valencia, 2; Lérida R., 27'50; A. P., 12; Portugalete C., 27'50 A. y 42'50 P.; Rentería G., 12; Manresa, 48'40 A.; Cabra, 2; Moronte D., 14'50; Logroño B., 11 A.; La Guadiana, 55'50 A. y 5'00 P.; Cabra, O., 5'50 A. y 4'50 P.; Cabra Díaz, 17'50; J. de la Frontera N., 5'00; León P., 5'50; Manresa, 44 A. y 18 paquetes; Berga Font, 16; Ubeda Rus, 5; Alegorias; Ubeda S., 15 para folletos y 15'50 paquetes; Baza J., 4; Lebrija Paez, 6'60 A. y 5'40 P.; Sevilla Hernández, 25; Huelva Alvarez, 27'50 A.; Alicante Horra, 13'30 A.; Villamartin, 17'5; Madrid del Libertario, 7'50; Alcañala S., 7'5; Mieres Rendo, 20'90, liquidado todo y conformes; Oliva Nogales, 27, que distribuímos; P. de Valdecañas B., 11, Alegorias; de la Rambla, G., 3'00; Fernán Núñez, 50; Palencia Entiquio, 22; Valencia Cortes, 110, conformes; Deusto Arriola, 2'75; Aguilas C., 5; Engueta Sarrion, 20; Calig Comesa, 14'50; León P., 5'50; Cantillana Bohorque, 14'30 A. y 18'70 paquetes; Victoria C., 11; Zaragoza M., 44 paquetes y 110 Alegorias; Tolosa G., 11 por A.; San Sebastián M., 5'50 A.; Puigordá G., 20; Pasajes M., 12; Alcañala de la Selva S., 6'60 A.; Gallarta López, 5'50; Ales, G. Amor y Fuerza, 32'50 A. y 12 paquetes; Beciers, 16'50 A.; Villeurbanne Amor y Vida, 14; pagado hasta el número 32; Narbonne R., 17; Marsaille C., 27; Beciers A., 25 por paquetes; Perpignan M., 12'75; Boujan Sur Libron, 10, conformes; Olesa de Montserrat; Colls, 50 para A. y 20 por paquetes. Total, 837'50; venta suelta, 106'90; Donativos, Marcos, 1; idem beneficio venta Alegorias, 5; Antonio González, 100. Total donativos, 106. Entradas, 1.050'40.

Salidas: Déficit anterior, 251; Impresión número 27, 664'60; Franqueo, 75; Expedición y Cierre, 20; Administración, 60; Impresión por paquetes y son para Alegorias, 6'60; idem de Premia de Mar para Excursión de Propaganda, 26. Total salidas, 1.112'20.

Resumen. — Salidas, 1.112'20.

Entradas, 1.050'40.

Déficit, 61'80.

Cantidades recibidas para otros conceptos:

Para la Excursión de Propaganda: Sabadell, Grupo Reclus, 5; Fraga S. M., según lista que se publicará, 100 pesetas; Premia de Mar, Grupo, 26; Oliva de la Frontera Nogales, 5; L. Estoque Escudero, 50 francos; Cabra Mole, 0'50; Bordenaux Grupo Anónimo, 82.

Cantidades para el diario Anarquista: Armand Abad de París, 3; Marseilla, según lista, 12; José Pedro, medio jornal, 4'50; Lista de Bordenaux Francia, 8; Cabra M., 50.

Comisión de recaudación de Peones y Alcañales Avi. 5; Francisco Santa Catalina, 1; José Arhós, 2; P. Mandil, 1; Miguel Hiteras, 5; Amadeo López, 1; Carmelo Sánchez, 0'50. Total, 15.

### SUSCRIPCIO PRO PRESOS

Portbou, uno del Planeta, 50; París, enviado por Aniceto, 4; Baracelo, Obros del Berreuz, 3'25; Barcelona, Eleuterio Pérez, 10. Total, 42'25.



Hermosa alegoría a gran tamaño y a ocho colores, en cartulina especial, al precio de 1'50 pesetas el ejemplar; pasando el pedido de cinco ejemplares, a 1'10, libre de gastos de envío. No serviremos pedidos que no vengan acompañados de su respectivo importe. Pedidos a nuestra Administración, Extranjero, el descuento por el franqueo.

## Por la revolución

Colocados en el plano en que estamos, no hay solución posible fuera de una gesta que dé al traste con todo lo existente.

Locos o visionarios, creemos que debe encaminarse nuestra labor a la explotación de la tierra y de todos los elementos de producción, e instaurar una sociedad en la cual no haya explotados ni explotadores, sino hombres libres, con la más amplia libertad política y económica.

El 14 de abril, el pueblo español patentizó una vez más sus ansios de redención, pero le faltó una mano salvadora que le guíara por el verdadero camino, que es la revolución social.

Nos dormimos sobre nuestros laureles ficticios y no supimos, no sabemos aprovechar aquellos momentos para el triunfo de nuestros ideales.

Hoy, nos encarcelan, nos asesinan, se clausuran nuestros centros en diferentes puntos de España, se nos niega lo más necesario para la vida, y nosotros, con la cantinela de siempre, preparando y esperando. ¿Hasta cuándo?

Hora es ya de despertar; debemos lanzar la modorra que se apoderó de nosotros y dar un grito; el grito bienhechor; grito que llegue a lo más recóndito de España, que por su fuerza, derumbe los estamentos de opresión y tiranía.

Nada podemos esperar de los gobernantes de hoy ni de mañana, sino de nosotros mismos. La revolución de Andalucía debe que-

dar esculpida en nuestro cerebro para luzarla al rostro de nuestros opresores, y, si no como sistema, por una vez, apliquemos la ley de Talián, ojo por ojo y diente por diente.

El asesinato de los béticos clama venganza: quien tenga oídos que oiga.

La mansedumbre debe desaparecer; dejemos de ser rebaños y no escuchemos los cantos de sirena de aquellos que tienen por misión castrar las energías de la clase trabajadora; a los atropellos de la fuerza del des-orden, contestemos como se merecen, no consistamos que los chufos de hoy, macarrones ayer, pisoteen lo más sagrado que hay en nosotros: nuestra libertad.

No dejemos entronizar el reformismo en la organización obrera; y como libertarios, arremetamos contra tirlos y troyanos, desenmascarando de una vez a aquellos que, estando al frente de una organización, en todo momento, la palabra orden, paz y sensatez es el tema de su peroración, como si nosotros con esta trilogía tuviéramos resueltos todos nuestros problemas.

¡Trabajadores de Cataluña y de España! ¡Hombres libres! Basta ya de farsas; con Estatuto o sin él, los mercaderes de la política seguirán siendo los años, junto con la rapaz y odiosa burguesía.

Lancemos el lastre y hagámoslos saber que, como humanos, reclamamos nuestro puesto en el banquete de la vida.

JULIAN VALLES